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EXTRACTOS DA ACTA - REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO 

17/09/2018 

 

“(…) 1. INFORMAÇÕES --------------------------------------------------------------------------------- 

1.1.Em primeiro lugar, começou por dar as boas vindas aos novos Estudantes Conselheiros, que 

vieram substituir os colegas que cessaram funções: Laurindo Frias, em representação dos 

estudantes do Mestrado Integrado em Medicina, e Constança Pessoa, em representação dos 

estudantes do Mestrado Integrado em Medicina Dentária. ---------------------------------------------- 

1.2. Em segundo lugar, relembrou que o Conselho Pedagógico, na sua reunião de dia 13 de Julho 

de 2018, aprovou uma grelha dos seminários da valência de Endodontia III da Unidade Clínica 

Integrada do 5º ano do MIMD, para o ano lectivo 2018/2019, enviada pelo regente dessa valência. 

Não obstante, visto que o calendário de Seminários obedece a uma estrutura previamente 

definida pela Regente Coordenadora, devendo os estudantes, entre as valências de Dentisteria 

e Endodontia, ter uma semana livre para preparar os seminários das outras valências, e que 

retirar essa semana de intervalo seria sobrecarregar os estudantes no 1º semestre, ponderou o 

Órgão, em articulação com a regente da Unidade Clínica Integrada, a inviabilidade da 

concretização da proposta apresentada. Desse modo, o Senhor Presidente informou ter sido 

mantida a calendarização pré-definida para os anos lectivos anteriores. ------------------------------ 

1.3. Por último, referiu que o Dia da FMUC será este ano a 16 de Outubro, mas que, ao 

contrário do que tem vindo a acontecer, só haverá suspensão da actividade lectiva, no período 

compreendido entre as 10h30m e as 13.00h. Apelou à participação massiva pela importância do 

dia e porque serão, como sempre, premiados os melhores alunos do MIM e do MIMD, e 

homenageados os professores jubilados no ano lectivo transacto. -------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------                

O Senhor Presidente perguntou se algum dos Senhores Membros Conselheiros tinha alguma 

informação para veicular, não tendo recebido qualquer resposta afirmativa. -------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR ------------------------------------ 

Não tendo sido enviado nenhum pedido de alteração relativamente à acta da reunião anterior, 

foi a mesma aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

3. UNIFORMIZAÇÃO DOS CRITÉRIOS DE AVALIAÇÃO E CONTEÚDOS 

PROGRAMÁTICOS ---------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a pronúncia dos Senhores Membros Conselheiros relativamente 
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ao documento enviado pelo Gabinete de Educação Médica, que deu provimento à deliberação 

do Conselho Pedagógico de 23 de Abril. Explicou ter-se tratado de um pedido feito pelos 

Senhores Estudantes Conselheiros, corroborado pela Senhora Professora Doutora Manuela 

Grazina (Directora do Gabinete de Apoio ao Sistema de Gestão da Qualidade), no sentido de 

ser enviada uma recomendação do Órgão, elaborada com a colaboração daquele Gabinete, a 

todos os Senhores Regentes da FMUC, para uniformização dos critérios de avaliação e dos 

conteúdos programáticos, pelos diferentes docentes das aulas práticas. ------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto pediu a palavra para dizer que se trata de um 

documento essencial, por que há muito ansiavam, tendo sido com muito grado que os Estudantes 

Conselheiros viram resposta à sua solicitação. -------------------------------------------------------------

A Senhora Professora Doutora Manuela Grazina reforçou a preocupação na homogeneidade do 

mínimo obrigatório e no fornecimento de sugestões/ferramentas para harmonização. Disse que 

apresentará 2 propostas distintas: uma para a parte não clínica, assente em reuniões para partilha 

de informações/metodologias; outra para a parte clínica, consubstanciada em formação de 

docentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Estudante Conselheira Sara Lopes sugeriu uma partilha de experiências entre as 

diferentes unidades curriculares. ------------------------------------------------------------------------------

Findas estas considerações, o Senhor Presidente incumbiu a Senhora Professora Doutora 

Manuela Grazina de redigir dois texto a enviar aos regentes da FMUC: um deles, destinado aos 

regentes onde foram assinalados problemas na avaliação de resultados; e outro, a todos os 

demais, com as linhas gerais do teor do documento aprovado. -----------------------------------------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

4. CONTRATO PEDAGÓGICO – REUMATOLOGIA ----------------------------------------

O Senhor Presidente propôs uma reflexão conjunta acerca da exposição e do novo contrato 

pedagógico, enviados pelo Senhor Regente da valência de Reumatologia da unidade curricular 

de Patologia Musculo-Esquelética do Mestrado Integrado em Medicina, Professor Doutor José 

António Pereira da Silva. ----------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Estudante Conselheiro Pedro Pinto referiu ter consultado a Comissão de Curso do 

5º ano do MIM, a qual considerou que a redacção actual encontra-se em conformidade com as 

regras e os princípios estabelecidos nos Regulamentos Pedagógicos da Universidade de Coimbra 

e da FMUC. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

Todos os Senhores Membros Conselheiros concordaram, pelo que o Senhor Presidente referiu 

que o Órgão comunicará ao Senhor Regente em causa nada ter a opôr ao contrato proposto, 

cabendo aos estudantes a decisão de proceder, ou não, à sua assinatura. ----------------------------



 
 

Reunião do Conselho Pedagógico de 17 de Setembro de 2018                                                                         3/3 
                                                                                                              
 

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5. RELATÓRIO – UNIDADE CURRICULAR DE MEDICINA GERAL E FAMILIAR 

DO 5º ANO DO MIM -------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou aos Senhores Membros Conselheiros a apreciação ao relatório 

enviado pelo Senhor Regente da unidade curricular de Medicina Geral e Familiar do 5º ano do 

Mestrado Integrado em Medicina, Professor Doutor Luíz Santiago, sobre os resultados 

avaliativos e o trabalho realizado no ano lectivo 2017/2018. --------------------------------------------

A Senhora Estudante Conselheira Sara Lopes frisou o sucesso da metodologia seguida e os bons 

resultados obtidos na unidade curricular. ------------------------------------------------------------------- 

Foi unânime a opinião de que se tratou de uma iniciativa louvável, que mereceu felicitação, sendo 

vontade do Órgão divulgar o documento pelos demais regentes da FMUC, como exemplo a 

seguir em todas as unidades curriculares, caso o Senhor Regente nada tenha a opor quanto a 

essa divulgação. Foi também unânime que fará todo o sentido a publicação em revista da área. -

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Antes de passar às ratificações, o Senhor Presidente pediu permissão para introduzir um ponto 

de agenda: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

PEDIDO DE RELEVAÇÃO DE FALTAS: Explicou tratar-se de um pedido enviado pelo 

NEMD/AAC, no próprio dia da reunião, para estudantes do Mestrado Integrado em Medicina 

Dentária que participaram, e participarão, nas sessões de rastreio e formação do projecto 

denominado ''Sorrisos de Porta em Porta'', em colaboração com a ONG “Mundo a Sorrir”. O 

pedido foi deferido, por unanimidade. (…)” 

 


